

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Friesenheim	12.09.2023	öffentlich

Anfrage der FWG/GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion Ausbaumaßnahmen in der Hohenzollernstraße

Vorlage Nr.: 20236898

Stellungnahme der TWL

Sehr geehrte Damen und Herren,

zur Anfrage der FWG/GRÜNEN Ortsbeiratsfraktion Friesenheim vom 30.08.2023 zum Thema Fernwärmeausbau in der Hohenzollernstraße nimmt TWL wie folgt Stellung:

Die Hohenzollernstraße wird im Zuge der Gleisemuerung der Straßenbahn Linie 10 ausgebaut. Aus Fernwärme-Sicht teilt sich die Hohenzollernstraße in drei Abschnitte auf:

Im südlichen Bereich zwischen der Carl-Friedrich-Gauß-Straße und der Bessemerstraße ist ein Fernwärmeausbau geplant.

Im mittleren Bereich zwischen der Bessemerstraße und der Ernst-Lehmann-Straße ist bereits Fernwärme vorhanden.

Im nördlichen Bereich zwischen der Ernst-Lehmann-Straße und der Sternstraße wird der Fernwärmeausbau im Zuge der Ausbaumaßnahmen der Straßenbahnlinie 10 geprüft.

TWL ist bestrebt, auch dort, wo eine Fernwärmelösung nicht in Betracht kommt, ein gutes Angebot zu machen. Darum erarbeiten wir derzeit parallel Lösungen, die eine klimaneutrale Wärmeversorgung bspw. im Kleinstverbund ermöglichen. Konkret prüfen wir derzeit, wie sich sog. Kalte Nahwärmenetze auch im Bestand realisieren lassen. Die Planungen sind jedoch noch nicht fortgeschritten genug, um hier eine konkrete Aussage zu tätigen. Uns ist bewusst, dass die Sanierung von Straßenzügen die Chance bietet, kalte Nahwärmeleitungen mit zu verlegen, dies werden wir im Konzept für Nahwärmelösungen in Zukunft berücksichtigen.

Unsere Überlegungen werden wir in die kommunale Wärmeplanung, welche federführend durch die Stadt Ludwigshafen im nächsten Jahr erfolgen soll, mit einfließen lassen. Deren Ziel ist es, eine ökologische, ökonomische, sozial verträgliche und versorgungssichere Wärmelösung als langfristige Perspektive darzustellen und einen Transformationspfad für eine kosteneffiziente, versorgungssichere, gesellschaftlich akzeptierte und klimafreundliche Wärmewende in Ludwigshafen zu entwerfen. Im Zuge der kommunalen Wärmeplanung können dann neben dem Ausbau der Fernwärme, auch weitere konkrete Aussagen dahingehend gemacht werden, wie die weiteren Wärmebedarfe mittel- und langfristig klimaneutral gedeckt werden sollen.

Hausbesitzer, die sich für einen Anschluss an das Fernwärmenetz interessieren, können sich unter www.twl-netze.de/fuer-netzkunden/netzanschluss/fernwaerme informieren bzw. registrieren.